

Sammlung Schneider

Der Geburtstag des Gretchen auf dem Theater

Am 19. Januar 1829 stand Gretchen in Braunschweig unter dem Direktor Klingemann zum erstenmal auf einer regulären Bühne. Die Kritik nannte Madame Schütz, das Gretchen, "ein liebliches Gebilde voll Anmut und Innigkeit".



Die schönste deutsche Frauengestalt Von Julius Bab

Es ist merkwürdig: wenn man nicht gerade die Philosophen, sondern das Volk, oder doch wenigstens die breite Schicht der bürgerlich Gebildeten, um seine Meinung fragt, dann ist Faust ein Repräsentant des Menschen über-

haupt; aber Gretchen, diese Gestalt, die Goethes Phantasie erst hinzu erfand, als er den sagenhaften Doktor Faust zu seinem Gleichnis machte — Gretchen ist das deutsche Mädchen. Das deutsche! "Ein Gretchen", sagen die Franzosen

46

